
 

 Sportverein „Grün-Weiß 1928“ e.V. Hausdülmen 

 

 

Protokoll der Sitzung des Geschäftsführenden Vorstandes 

Datum: 06.07.2023  

Uhrzeit, Ort: 18:30 Uhr, Vereinsheim GW Hausdülmen  

Teilnehmer: Andreas Metelski, Eduard Nosthoff, Michael Franz  

Protokoll: Eduard Nosthoff  

Nr. Art Verantwortlich/ 
Verteiler 

Sachverhalt Termin 

     

Offene Punkte 

 I 
 
 
 
 
 

Andreas Projekte 
Folgende Projekte stehen an: 

- Garage: Erneuerung des Unterstandes zwischen 
Garage und „Gefängnis“ 

- Beseitigung der Graffitischäden an der 
Außenwand des Vereinsheimes 

 

   Restarbeiten Kunstrasenplatz 

 Bandenwerbung Förderverein anbringen 
 

 I 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

Andreas 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

Aufgaben 2.Vorsitzender 
Der Geschäftsverteilungsplan sieht neben der 
Vertretung des Vorsitzenden weitere Aufgaben vor: 

 Hallenbelegung 
 

Michael erklärt sich bereit, auch die Presse- und 
Öffentlichkeitsarbeit für den Gesamtverein zu 
übernehmen. 
Andreas hat den Geschäftsverteilungsplan bereits 
überarbeitet 

 

 I Andreas Obere Kabinen 
Die Wasserleitungen zu den oberen Kabinen sind 
undicht. Es bilden sich regelmäßig Wasserlachen im 
Durchgang (s. Protokoll des erweiterten Vorstandes). 
Um die Ursache zu ermitteln, muss zunächst die 
Vertäfelung im Durchgang aufgemacht werden. 

 

 I 
 
 
 
A 

Michael 
 
 
 
Jan 

Beleuchtung LED 
Die Beleuchtung im Clubheim ist von Ewald Görtz auf 
LED-Technik umgerüstet worden. Der Dimmer ist 
ausgetauscht worden. Hier ist noch zu beobachten, wie 
sich das Licht entwickelt, wenn es länger leuchtet, denn 
bisher flackert es im gedimmten Zustand immer noch. 
 
Weitere Umrüstungen sollen nun nach und nach 
erfolgen. 

 

 I Eduard Pflegegerät Kunstrasenplatz  
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Die Stadt Dülmen hat für die Pflege der Kunstrasen-
plätze ein Pflegegerät angeschafft und bittet um 
Auskunft zu den bestehenden Wartungsverträgen. Die 
jährliche Intensivpflege soll künftig durch den 
Baubetriebshof vorgenommen werden. 

  
 
 
 
 
 
 
 
 
A 
 

Andreas 
 
 
 
 
 
 
 
 
Eduard 
 

Prävention Sexualisierte Gewalt 
 
Andreas hat Frau Winkelmann vom Jugendamt der 
Stadt Dülmen unseren Ehrenkodex übermittelt. (s. 
Protokoll vom 06.04.2023) 
 
In einem aktuellen Schreiben an alle Vereine, kündigt 
Frau Winkelmann an, den Nachweis der Führungs-
zeugnisse in Stichproben kontrollieren zu wollen. 
Gemeinsam mit der Vertrauensperson soll der Nachweis 
anhand einer aktuellen Liste der im Jugendbereich 
tätigen Übungsleiter auf den aktuellen Stand gebracht 
werden.  

 

 I 
 
 
 
 
 
A 
 
 
 
 
 
 
 
A 

 

Andreas 
 
 
 
 
 
Andreas 
 
 
 
 
 
 
 
Jan 

Naturrasenplatz 
Die Beregnungszeiten wurden neu eingestellt. Danach 
hat sich der Zustand des Rasens deutlich gebessert.  
 
Die Beregnung erfolgt derzeit ausschließlich nach 
vorgegebenen Zeiten in den Nachtstunden. Für die 
notwendige Feinsteuerung wäre ein Zugang für die 
Platzwarte zur Steuerungs-App hilfreich. 
 
Die Vereine Rorup und Rödder haben mit 
unterschiedlichen Mährobotern eine Testphase 
durchgeführt. Der in Rorup eingesetzte Mähroboter 
wurde den Vereinen am 19.06.2023 vorgestellt. Jan wird 
mit dem Anbieter eine Testphase auf unserem 
Rasenplatz vereinbaren und die Termine mit dem 
Bauhof abstimmen. 

 

 I 
 
 
 
 
 
 
 
 
A 

Andreas 
 
 
 
 
 
 
 
 
Eduard 

Duschköpfe/Mischbatterien in den Kabinen 
Über den Zustand der Duschen in den oberen Kabinen 
wurde in letzter Zeit vermehrt Klage geführt. Nach einem 
Probeduschen der Ü50-Herren ist festzustellen, dass 
tatsächlich Handlungsbedarf besteht. So sollen die 
Armaturen gegen das in den unteren Kabinen 
eingebaute Modell sowie die vorhandenen Duschköpfe 
gegen wassersparende Varianten ausgetauscht werden. 
 
Die Fa. Kastl wurde nochmals um ein Angebot gebeten.  
Ein entsprechendes Angebot liegt jedoch immer noch 
nicht vor. Da zudem nicht abzusehen ist, wie lange 
Reinhard Kastl seine Firma noch fortführt, wird überlegt, 
sich perspektivisch nach einem anderen Installateur 
umzusehen. 
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 I 

 
Andreas 

 
„Gefängnis“ 
Da das Gefängnis inzwischen als abgängig eingestuft 
werden muss, haben die Platzwarte eine erste 
Grobplanung für eine neue Werkstatt einschließlich 
eines Trecker-Unterstandes zu erarbeiten.  
 
Die erstellte Skizze wurde am 06.06.2023 mit Josha 
Röckmann („Die Röckmänner“) besprochen. Joshua 
beziffert die Kosten für ein entsprechendes Gebäude in 
konventioneller Bauweise auf rd. 40 T€. Außerdem 
dürfte für das Bauvorhaben eine Baugenehmigung 
erforderlich sein. 
 
Es wird angeregt, alternativ über eine Container-Lösung 
mit zusätzlicher Überdachung des Zwischenraums zur 
vorhandenen Garage (überdachter Stellplatz Trecker) 
nachzudenken.  

 

 I Michael Parkplatz Festwiese 
Der Parkplatz ist seitens der Stadt ausgeschottert 
worden. 
 
Bei einem von der Ortsvorsteherin organisierten Termin 
mit Dülmen Marketing, Vertretern des Ordnungsamtes 
und der Bolzplatzinitiative wurde in Aussicht gestellt, 
dass die Festwiese ab Herbst 2023 für Wohnmobile 
gesperrt wird. Entsprechende bauliche Maßnahmen 
sollen nach dem Schützenfest vorgenommen werden.. 

 

 I 
 
 
 
 
B 
 
 
 
 

Eduard 
 
 
 
 
Vorstand 
 
 
 
 

Förderprogramme 
Aus dem Programm „Digitalisierung im Sport“ wurden 
6.508,10€ für den Sportverein und 3.000€ für den 
Schießsportverein vom KSB bewilligt. Unser 
Weiterleitungsvertrag wurde inzwischen an den KSB 
Coesfeld weitergeleitet. Die bewilligten Mittel sollen für 
die Anschaffung einer digitalen Schließanlage eingesetzt 
werden. 
 
Das Angebot der Fa. W&G Sicherheitssystem wird in die 
engere Wahl genommen. Deren Geschäftsführer, Herr 
Gehl, wird das Angebot am 17.07.2021 (17.00 Uhr) vor 
Ort näher erläutern. Zu diesem Termin wurde auch 
Johannes Scherbarth vom Schießsportverein 
eingeladen. 

 

 I 
 
 
 
 
 

Eduard 
 
 
 
 
 

Vertrag Vereins-App 
Der Vertrag wurde mit Wirkung zum 31.10.2023 
gekündigt. Der Anbieter will Informationen zum 
zwischenzeitlich erweiterten Angebot zur Verfügung 
stellen und gewährt eine kostenlose Nutzung der App für 
ein weiteres halbes Jahr.  

 

 I Eduard Vertrag Krombacher  
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Das Flaschenbierkontingent ist bereits zum Jahresende 
2022 voll erfüllt worden. Das Fassbierkontingent ist auf 
Grund von Umsatzeinbrüchen in der Corona-Zeit noch 
nicht erfüllt. 
 
Für das Flaschenbier wurde eine neue Vereinbarung 
rückwirkend ab dem 01.01.2023 getroffen werden. Der 
Vertrag für das Fassbier wurde so angepasst, dass 
beide Verträge voraussichtlich zum selben Zeitpunkt 
auslaufen werden. 
 
Die Rückvergütung für das Flaschenbier wurde ebenfalls 
angepasst. 

 I 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
B 

Michael 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Vorstand 

Bolzplatzinitiative 
Es hat sich eine Elterninitiative gegründet, die das Ziel 
verfolgt einen frei zugänglichen Bolzplatz zu errichten. 
Dieser Initiative gehören auch einige Jugendtrainer des 
Vereins an (u.a. Marco Bücker, Maik Karns, Tobias 
Merschiewe). Seitens dieser Initiative wird überlegt, 
einen Soccer-Court zu errichten und hierfür ein 
passendes Gelände gesucht. Ein solcher Bolzplatz 
bietet perspektivisch auch Chancen für die Jugendarbeit 
des Vereins. 
 
In einem von der Ortsvorsteherin organisierten Termin 
mit Vertretern der Stadt Dülmen, wurde die Errichtung 
eines Bolzplatzes auf dem Spielplatz am Sportgelände 
ins Auge gefasst. Hierzu wird der Sportverein eine kleine 
angrenzende Teilfläche an die Stadt Dülmen 
zurückgeben. Voraussetzung hierfür ist, dass ein 
Bolzplatz mit einem vernünftigen Untergrund errichtet 
wird, der aus Gründen der Verkehrssicherheit vollständig 
eingenetzt wird. Details sollen zunächst mit der 
Bolzplatzinitiative abgestimmt werden. 

 

 I Michael Sicherung der beweglichen Tore am Rasenplatz 
Die Sicherung der beweglichen Tore funktioniert trotz 
Einweisung der Übungsleiter überhaupt nicht. Die 
angeschafften Zahlenschlösser sind entweder defekt 
oder abhandengekommen. Gesucht wird nun eine 
Lösung, bei der die einzelnen Tore einen festen Platz 
bekommen, der entsprechend gekennzeichnet wird. Dort 
soll eine technische Lösung angebracht werden, die 
nachhaltig funktioniert.  

 

 I 
 

Eduard 
 

Anschaffung Pergola (Tennishütte) 
 
Die Pergola wurde inzwischen angeschafft, muss aber 
noch aufgestellt werden. Aus Sportfördermitteln der 
Stadt wurde ein Zuschuss bewilligt. 
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Themen 

 I Eduard Zweiter Kassierer 
Wie bereits in der Sitzung des erweiterten Vorstandes 
am 26.05.2023 berichtet, wird Nico Kosmecki sein Amt 
aus persönlichen Gründen zur Sommerpause 
niederlegen. Seine Aufgaben sollen auf mehrere 
Schultern verteilt werden. 
 
Die bisherigen Ansprachen von Spielern der Senioren 
waren noch nicht erfolgreich.  

 

 I Michael Ehrennadeln 
Geehrt werden Mitglieder, die dem Verein 25, 40, 50, 60 
oder 70 Jahre angehören. Der Vorrat an Ehrennadeln 
und Medaillen für unsere Jubilare geht zur Neige. Es 
liegt ein Angebot des Versandhauses Neumeyer über 
1,8 T€ vor. Angeregt wird, künftig keine Medaillen und 
Ehrenzeichen mit langer Nadel mehr zu verwenden, 
sondern einheitlich Pins mit Ehrenkranz zu überreichen. 
Der Ehrenkranz soll für die einzelnen Jubiläen 
unterschiedlich ausgestaltet werden und die jeweilige 
Jahreszahl enthalten. Ein entsprechendes Angebot soll 
bei der Firma WM-Sport aus Haltern als regionalem 
Anbieter eingeholt werden. 

 

 I Andreas Geschäftsführer 
Stefan Burghoff hat in letzter Zeit vermehrt Anregungen 
zu verschiedenen Themen der Vereinsführung gegeben. 
Andreas hat ihm daraufhin den vakanten Posten des 
Geschäftsführers angeboten. Stefan hat dieses Angebot 
angenommen und wird die Aufgaben des Geschäfts-
führers bis zur nächsten Mitgliederversammlung 
zunächst kommissarisch wahrnehmen. 

 

 I 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
A 

Andreas 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Andreas 

VBG 
Die Berufsgenossenschaft VBG hat eine Begehung des 
Vereinsgeländes durchgeführt. Der Bericht liegt dem 
geschäftsführenden Vorstand vor. Bestehende Mängel 
müssen bis zum 23.08.2023 behoben werden.  
 
Für die sicherheitstechnische und die betriebsärztliche 
Betreuung müssen eine Fachkraft für Arbeitssicherheit 
und ein Betriebsarzt/ärztin bestellt werden.  
 
Es muss eine Gefährdungsbeurteilung vorgenommen 
werden. Die Versicherten sind über mögliche 
Gefährdungen und Maßnahmen zur ihrer Verhütung zu 
unterweisen. 
 
In einem ersten Schritt soll das Sportamt der Stadt 
Dülmen um Unterstützung gebeten werden. Als 
Fachkraft für Arbeitssicherheit kommt Klaus Testroet in 
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Frage. Dr. Bockhorst aus Dülmen ist auch als 
Betriebsarzt tätig. 

 I 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
A 

Andreas 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Michael 

Brandschutz 
 
Das Büro Ralf Hanning hat im Auftrag der Stadt Dülmen 
eine Begehung des Sportgeländes durchgeführt und die 
Einhaltung der Brandschutzvorgaben in Stichproben 
kontrolliert. Die Mängelliste liegt vor und muss nun 
abgearbeitet werden. Andreas hat Philipp Thiele, der 
beruflich mit derartigen Themen beschäftigt ist, um 
Unterstützung gebeten. 
 
Die erforderliche Überprüfung der Elektrogeräte kann 
gegebenenfalls von Markus Schulze-Kalhoff 
vorgenommen werden. 

 

 I 
 

Eduard 
 

Soccerwatch - Staige 
Geplant war, zusätzliche Sponsoren für Werbung auf 
Staige zu finden. Dies ist bislang nicht gelungen. Der 
Vertrag wurde daher mit Wirkung zum 31.12.2023 
gekündigt.  

 

 I Eduard Mitglieder / Finanzen 
Zum 30.06.2023 hat der Verein 764 Mitglieder, 44 
Beitritten stehen 35 Vereinsaustritte gegenüber. 
 
Die Vereinsfinanzen entwickeln sich im Rahmen der 
Erwartungen. Um die Energiekosten zu reduzieren 
wurde der Gas- und Stromanbieter gewechselt. Lieferant 
ist nun die Fa. Maingau-Energie. 

 

 I Eduard Strom vom Dach 
 
Aus der Spendenaktion der Sparkasse Westmünsterland 
haben wir am 05.06.2023 (Tag der Umwelt) für unser 
nachhaltiges Projekt „Strom vom Dach“ eine Zuspende 
in Höhe von 14 T€ erhalten. Die Photovoltaikanlage ist 
damit finanziert. 
 
Die Installation der Wechselrichter und Speicher soll am 
08.07.2023 erfolgen.  

 

 I  Dülmener Fußballvereine 
 
Beim Treffen der Dülmener Fußballvereine am 
20.06.2023 in Rödder wurden folgende Themen 
besprochen: 

- Die Stadt hat gemäß den geänderten 
Sportförderrichtlinien die Pauschale für 
Trainingsmaterialien ausgezahlt. Für die weitere 
Bewertung sollen die Vergleichszahlen der Jahre 
2020-2022 an den SSR gemeldet werden. 
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- Die Vereine Rorup und Rödder haben einen 
Mähroboter getestet. Dabei wurden jeweils auch 
die Nebenflächen gemäht. Die in Rorup während 
der Testphase gemachten Erfahrungen sollen am 
21.06.2023 vor Ort vorgestellt werden. 

- Die Stadt Dülmen wird den Einsatz von 
Mährobotern unterstützen, wenn alle Vereine 
mitmachen und der Bauhof so von den 
Mäharbeiten vollständig entlastet wird. Details 
der Unterstützung sind noch abzustimmen. 

- Die anderen Vereine haben mit den von der VBG 
gestellten Anforderungen (s.o.) bisher ebenfalls 
keine Erfahrungen. 

- Der neue Kunstrasenplatz in Rorup soll am 
11.08.2023 eingeweiht werden – Einladungen 
folgen 

- Das nächste Treffen findet am 26.09.2023 um 
19.00 Uhr in Hausdülmen statt.  

Termine 

   Die nächsten Sitzungen finden statt: 
 
03.08.23  18:30 Uhr  Vereinsheim 
07.09.23  18:30 Uhr  Vereinsheim 
05.10.23  18:30 Uhr  Vereinsheim 
03.11.23  18.30 Uhr  Vereinsheim 
07.12.23  18:30 Uhr  Vereinsheim 
04.01.24  18.30 Uhr  Vereinsheim 
 
Weitere Termine: 
17.07.2023 – 17.00 Uhr Winkels & Gehl (Vereinsheim) 
11.08.2023 – Einweihung Kunstrasen Rorup (Andreas) 
26.09.2023 – 19.00 Uhr Treffen der Dülmener Vereine in 
Hausdülmen (Vereinsheim) 

 

Unterschriften  

Erstellt: Für die Richtigkeit  

Protokollführer   

Name: Eduard Nosthoff 
Datum:16.07.2023 
Telefon: 0171 6063608 
E-Mail: eduard.nosthoff@gw-hausduelmen.de 

Name: 
Datum: 
Telefon: 
E-Mail: 

 

   

 


